

chrétien, comme un arôme céleste, pénétrait votre vie tout entière. C'est vite fait de tout rejeter sur ceux qui sont au pouvoir : mais, soyez-en sûr, lorsqu'un peuple perd de sa valeur morale, le nombre des coupables est bien grand.

Mme DERMANT

Ecoutez. Vous ne me ferez pas croire que j'ai la conscience aussi noire qu'un homme d'État.

M. VAGEMMES

Il n'est pas nécessaire que vous croyiez cela. Mais, dites-moi, si chaque Canadienne se disait : Je veux que tous les miens fassent honneur à leur foi et à leur race. Sans manquer à personne, je veux rester française par le cœur, par les coutumes et par la langue : cela n'assurerait-il pas plus l'avenir de notre nationalité que toutes les résolutions des assemblées publiques passées et futures ?

Mme DERMANT

Les résolutions publiques sont de ces choses dont les Canadiens perdent vite le souvenir.